(様式第1号)

第10期 第14回 芦屋市環境づくり推進会議 会議録

日 時	平成31年4月25日(木) 10:00~12:00
場所	芦屋市役所北館3階 ミーティングルーム2
出席者	副会長 池内 清
	委 員 浦川 朋子
	委員半田 孝
	委 員 船山 静夏
	委 員 北尾 文孝
	委 員 森田 昭弘
	欠席委員 長井 彦一郎
	欠席委員 田中 理生
	欠席委員 大脇 巧己
	欠席委員 佐藤洋子
	欠席委員 松原 洋子
	事務局 岡本 祐子
	事務局 中田 博己
事 務 局	環境課
会議の公開	■ 公 開
傍聴者数	0 名

1 会議次第

- (1) 開会
- (2) 議事
 - ア 「芦屋市環境フェスタ」について(ふりかえり)
 - よかった点
 - ・反省点
 - イ 今年度の活動(イベント)内容検討
 - 作文コンクール
 - ポスター展
 - その他
- (3) その他
 - ・次回(第15回)日程

月 日() 時 分 ~ 時 分

(4) 閉会

2 提出資料

会議次第

- ・平成30年度第2回芦屋市環境活動報告会アンケート結果
- ・当日の様子
- 3 会議経過
- 事務局 本日は、お忙しい中ご出席いただきありがとうございます。定刻となりましたので、ただいまから 第 14回芦屋市環境づくり推進会議を開催させていただきます。 それでは池内副会長、会議の進行をお願いいたします。
- 副 会 長 はい、それではまず、議事に入ります前に、事務局から委員の出席状況の報告をお願いします。
- 事 務 局 委員11名中,本日6名がご出席でございます。半数以上の出席をいただいておりますので,本会議は成立しております。
- 副 会 長 ありがとうございます。本日傍聴の方はいらっしゃいますか?
- 事務局 傍聴の方はいらっしゃいません。
- 副 会 長 それでは、議事に入ります。次第に沿って、「環境フェスタのふりかえり」について事務局から報告願います。
- 事務局はい。

まずは、お手元の資料をごらんください。当日は多数の市民の方にご参加いただくことができました。当日受付でお名前をご記入いただけた方の数は210名となっております。

本当にたくさんの方に楽しんでいただけたイベントになったのではないかと思います。

回収できたアンケートでも、半田先生のお話、ワークショップ、化石の展示が楽しかったというご 意見をいただいております。

まずは、みなさまの感想をそれぞれいただきながら、よかった点と反省点をいただきたいと思います。

- 副 会 長 ありがとうございます。では、よかった点と反省点について、ご意見いただきたいと思います。
- 北尾委員 たくさんの方にご来場いただいたことは、本当に良かったと思います。また、自然に対する興味 が深まるようなイベントになっていたことも、よかったと思います。

悪かった点としては、多くの方が来られた場合のご案内方法や、表彰式にきて初めてワークショップがあることを知ったかたもおられることから、周知方法なども改善するべき点かと思います。

森田委員 ほとんど北尾委員のご指摘と同じです。予想以上にたくさんの方に来ていただけたことは良かった点だと思います。改善するべき点としては、講演とワークショップの場所が同じであったために、講演の声が聞き取りにくかったので、部屋の割りふりやマイクの音量の調整などがあるかと思います。また、横断幕の設置がきれいにできなかったので、次回はボードに張り付けるようにするべきかと思います。

あのようにたくさんの方がこられて、同様の自然素材をつかったワークショップであるなら、例えば、総合公園のような屋外で実施するのも良いと思います。

船山委員 私もたくさんの方に楽しんでいただけて、非常に熱気があって、もりあがっていたと思います。 参加してくださった方のアンケートはありますが、ワークショップをしてくださった環境団体さんの感想も気になるので、また知りたいと思います。

半田委員 私は実施したほうなので、反省点を生かすほうかもしれないのですが、反省点としては、予想していた以上にたくさんの方に参加いただいたので、日食メガネの材料をもっとたくさん用意したらよかったと思います。次回は化石の数もふやして、展示場所も少し暗かったように思いますので、Uの字のかたちで通路際にならべて、歩きながら見ていただけたらいいのではないかと思います。

副 会 長 化石に説明がなかったので、説明書をつけたらよかったですね。

半田委員そうですね。次回はそうしましょう。

副会長 私はワークショップを主催するほうでしたが、私の団体の中では、大人から子供まで多くの人に参加してもらって、非常によかったという意見でした。次回もぜひ参加したいという意見がでておりました。本来ならば、あのようなワークショップをたくさんして、自然素材にふれることで、積極的に自然とふれる機会を楽しむ人が増えることを目的としているので、例えば山祭りに参加するなど、ああいったイベントを増やしていければと思います。他にありませんか?

事務局 事務局からもよかった点と反省点を申し上げます。

当日は本当にたくさんの方にご来場いただいて、楽しんでいただけたと感じております。ただ、 やはりご来場いただいた人数にたいして、運営側の手が足りていない感じがありましたので、それは課題かと思っています。あとやはり展示スペースとワークショップ、講演と同時にするので、 次回は、隣の会議室を利用することも考えてもよいのかなと思います。

副 会 長 ありがとうございます。では、次の議題にうつります。事務局お願いします。

事 務 局 はい。それでは、今年度の活動内容について、ご検討いただきたいと思います。

まず、環境活動報告会に関してですが、昨年の4月の推進会議でこのまま継続して行うことを 決めておりますし、市民の方に大変喜んでいただいておりますので、引き続き継続でよろしいでしょうか。 開催の時期につきましても、2月の実施でよろしいでしょうか。

また、夏休み期間中の作文コンクールの実施、およびポスター展も引き続き実施することでよろしいでしょうか。あとは、昨年度実施した芦屋川のツルヨシの観察と、除草活動についてです。 昨年は、7月19日の午前中に実施しました。今年度も実施するのであれば、時期についてご検討いただけたらと思います。

副 会 長 いかがでしょうか。特に継続で問題ないように思いますが、それでよろしいでしょうか。

事務局 承知しました。それでは継続ということで準備をいたします。ツルヨシはいかがしましょうか。

浦川委員 刈るとすれば、時期はいつがいいのでしょうか。

副 会 長 今は1週間で10センチほどの勢いで伸びているので、早いほうがいいとは思います。 できれば、ツルヨシを刈るのもイベントのひとつとして、活動の輪を広げていきたいと思うのです が。

事 務 局 では、今年もツルヨシを刈る方向でいいでしょうか。ただ、前回の時は、刈り取ったツルヨシを会長のご協力で運搬・処分をしていただくことで可能になったことを考えますと、まずは会長のご協力が引き続き得られるかを確認してからかと思います。事務局で会長とご連絡をとり、可能かどうかを確認したうえで、改めて日程調整のご連絡をさせていただきます。

最後に、環境作文のテーマとアンケート内容についてですが、前回と同様でいいでしょうか。

船山委員 前回のテーマは、確か3つだったと思うのですが、応募された作文の中で、テーマの偏りはあり

ましたか?あるのであれば、少ないテーマは変えてしまってもいいように思います。

事 務 局 少なかったのは、テーマ②の「夏休みに出会った自然」ですね。これをかえますか?

船山委員 私達が目的とするのは、自然にふれる機会を増やしてほしいというものなので、それを導入するようなテーマがいいように思います。可能ならば、夏休みにそういったイベントをするのもいいように思います。

北尾委員 テーマに「環境」がつくと、どうしても「ゴミ」に意識がいきがちなので、思い切って「環境」という文

言をはずして「自然」にするのはどうでしょう。

事 務 局 承知しました。そうしましたら,会長にご確認した後で,作文のテーマについての会議を5月にするのか6月にするのかをご連絡しようと思います。

また日程調整をメールでご連絡するので、ご確認お願いいたします。当初予定していた議事は全て終わりましたが、他に何かございますか。ないようでしたらこれで、第14回環境づくり推進会議を終了します。ありがとうございました。